

VENEZUELA Hallado muerto en España un exdirectivo de Pdvsa **P23**

BRASIL Eduardo, el hijo bendecido de Bolsonaro **P6**

EUROPA Francia localiza un submarino perdido en 1968 **P11**

El sistema de asilo mexicano se acerca al colapso

La falta de recursos provoca retrasos de varios años en los trámites

JON MARTÍN CULLELL
PAMELA SUBIZAR, **México**

Las nuevas restricciones que la Administración Trump pretende imponer a las peticiones de asilo amenazan con incrementar de

manera significativa la carga de trabajo de la Comisión de Ayuda a Refugiados (Comar) mexicana, ya de por sí al borde del colapso ante el aumento de solicitudes en los primeros seis meses del año: más del triple que en el mismo periodo de 2018. “Nos preocupa mucho”, reconoce su titular, Andrés Ramírez. Al incremento de migrantes se suma la política de austeridad impulsada por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que ha reducido el presupuesto de la Comar a poco más de un millón de dólares.

Los expertos consultados sostienen que se necesitarían de cuatro a seis veces más para responder en plazo las 50.000 solicitudes pendientes, de las que las dos terceras partes ya acumulan retrasos. Las nuevas medidas estadounidenses exigen a los migrantes haber iniciado los trámites y haber sido rechazados en otro país antes de optar al refugio. **PÁGINA 7**

México cifra en un 36% menos el flujo migratorio a EE UU tras el acuerdo **P8**

Irán anuncia el arresto de 17 supuestos espías de la CIA

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**
Irán anunció ayer la detención de 17 ciudadanos iraníes y la condena a muerte de varios de ellos, fruto del desmantelamiento de una red de espionaje al servicio de la CIA de la que ya informó el mes pasado. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, desmintió tajantemente la operación y dijo que la información era “totalmente falsa”. El anuncio se produce en un momento de crecientes tensiones con Teherán por su programa atómico y su decisión de capturar un petrolero británico en el estrecho de Ormuz. **PÁGINA 2**

Israel arrasa 70 viviendas palestinas en una barriada de Jerusalén Este

JUAN CARLOS SANZ, **Sur Baher**
Las autoridades israelíes demolieron ayer 70 viviendas en territorio ocupado en Jerusalén Este. La operación, justificada por el Gobierno de Benjamín Netanyahu por seguridad y condenada por la Unión Europea, es una de las mayores llevadas a cabo en medio siglo de ocupación de Cisjordania. **PÁGINA 4**



Miles de manifestantes piden la dimisión de Rosselló, ayer en San Juan. / CARLOS GIUSTI (AP)

Puerto Rico clama por la renuncia de su gobernador

Una huelga general paraliza la isla tras la filtración de los chats sexistas y homófobos en los que estaban miembros del Gobierno

ANTONIA LABORDE, **Washington**
Sindicatos, universidades y activistas secundaron ayer una huelga general que paralizó Puerto Rico con miles de personas en las calles en un clamor para la renuncia del gobernador Ricardo Roselló. La indignación acumulada por los casos de corrupción y la filtración de unos men-

sajes homófobos y machistas de un grupo en el que participaban varios miembros del Gobierno local encendió la mecha de las protestas la semana pasada. Ayer la multitud fue tal que llegó a bloquear una de las principales autopistas de la capital.

Todos los asesores de Gobierno que formaban parte del chat,

filtrado por el Centro de Periodismo Investigativo, han renunciado. Solo falta el gobernador. Roselló ha dicho que no se presentará a la reelección en 2020, pero continuará en el cargo. Sin embargo, la Asamblea Legislativa ya ha iniciado un proceso que puede acabar en su destitución. **PÁGINA 5**



FILLO DO ATLÁNTICO



Martín Códax
ALBARIÑO

RÍAS BAIXAS, DENOMINACIÓN DE ORIGEN.

La psicóloga Vinka Jackson pone rostro a la lucha contra la lacra en Chile

De víctima infantil de abusos a activista

ROCÍO MONTES, **Santiago**
Vinka Jackson (Santiago, 1968) está disponible las 24 horas del día para quien la necesite. “Si un niño despierta aterrado de madrugada con un relato horrible, su madre no puede esperar hasta el día siguiente”, afirma en entrevista con EL PAÍS. La psicóloga chilena sabe de lo que habla, no sólo por su

profesión sino porque mucho antes fue víctima: su padre abusó de ella entre los cuatro y los 13 años. No fue escuchada por sus mayores, en medio de una cultura de silencio, y desde 2008 abanderó la lucha contra los abusos sexuales a menores, un delito que acaba de ser declarado imprescriptible por la justicia chilena. **PÁGINA 26**